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Как семьи 
беженцев попадают 

в Австрию
КАНЦЛЕР АВСТРИИ КАРЛ НЕХАММЕР ПОТРЕБОВАЛ ДЕ-
ЛАТЬ БОЛЬШЕ ДНК-ТЕСТОВ ДЛЯ УСТАНОВЛЕНИЯ РОД-
СТВА МЕЖДУ БЕЖЕНЦАМИ И ЧЛЕНАМИ ИХ СЕМЕЙ, 
ПРИБЫВАЮЩИМИ В СТРАНУ. НИЖЕ МЫ ПРИВОДИМ 
ИНФОРМАЦИЮ О ПОДВОДНЫХ КАМНЯХ В СЛОЖНОЙ 
СИСТЕМЕ ПО ВОССОЕДИНЕНИЮ СЕМЕЙ.

1. ЧТО ТАКОЕ 
ВОССОЕДИНЕНИЕ СЕМЬИ 
(FAMILIENZUSAMMEN-
FÜHRUNG)?

Граждане третьих стран, 
проживающие в Австрии или 
прибывшие в страну в каче-
стве беженцев и имеющие дей-
ствительный вид на житель-
ство, могут перевезти членов 
семьи со своей родины в Ав-
стрию. К таковым относятся 
супруги, зарегистрированные 
партнеры и несовершеннолет-
ние дети в возрасте до 18 лет. 
Если последние проживают 
в Австрии одни, то они име-
ют право на воссоединение со 
своими родителям на террито-
рии Австрийской Республики.

2. СКОЛЬКО 
ЧЕЛОВЕК ПРИБЫЛО 
ЗА ПОСЛЕДНИЕ ГОДЫ 
В АВСТРИЮ ПО ЛИНИИ 
ВОССОЕДИНЕНИЯ СЕМЕЙ 
БЕЖЕНЦЕВ?

В 2021 и 2022 годах в Ав-
стрию по этой программе 
прибыли чуть менее 3 300 и 
4 100 человек соответственно, 
однако в прошлом году в дан-
ном статусе в страну приеха-
ли более 10 600 человек. Это 
огромный прирост, который 
Министерство внутренних 
дел объясняет, в частности, 
паузой в приеме заявлений из-
за пандемии коронавируса. 

В 2023 году было подано 
14 032 заявления, из них 12 807 
– из Сирии. В 10 642 случаях 
было принято положитель-
ное решение о воссоединении 
семей, 9 620 разрешений было 
выдано выходцам из Сирии, 
за ними следуют выходцы из 

Афганистана (324) и Сомали 
(255). Министерство внутрен-
них дел Австрии ожидает, что 
в этом году количество заяв-
лений снова снизится, а число 
положительных решений вер-
нется к уровню предыдущих 
лет. Однако анализ данных по 
ходатайствам о предоставле-
нии убежища за первый квар-
тал 2024 года выглядит не так 
оптимистично. В то время как 
28,7 % из 1 989 поданных за-
явлений являлись «классиче-
скими» ходатайствами о пре-
доставлении убежища, 71,3 % 
касались запросов на воссое-
динение семьи. 

3. КАК ВОССОЕДИНЕНИЕ 
СЕМЬИ ПРОИСХОДИТ 
НА ПРАКТИКЕ?

Члены семьи лица, полу-
чившего убежище или особую 
защиту в Австрии, подают в 
австрийское посольство за 
рубежом заявление на полу-
чение разрешения на въезд по 
причине воссоединения семьи 
(Familiennachzug). Сотрудники 
посольства собирают докумен-
ты, подтверждающие личность 
и родство заявителей, а затем 
отправляют их в Федеральное 
ведомство по делам иностран-
цев и предоставлению убежища 
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(BFA) в Вене. Там документы 
проверяют и делается соответ-
ствующий прогноз о том, есть 
ли у человека шансы получить 
право на пребывание в Ав-
стрии. Если прогноз положи-
тельный, то заявитель получа-
ет в посольстве визу для въезда 
в Австрию. После прибытия в 
страну его данные еще раз про-
веряют и прибывшему предо-
ставляют статус резидента.

 
4. КАК УСТАНАВЛИВАЕТСЯ 
ЛИЧНОСТЬ ЗАЯВИТЕЛЯ?

В определенных посольствах 
Австрии, где часто подают хо-
датайства о воссоединении 
семей, например, в Анкаре, 
Дамаске, Тегеране и Стамбу-
ле, сотрудники проверяют до-
кументы вместе со специально 
обученными экспертами из 
Министерства внутренних 
дел. Если у проверяющих воз-
никают сомнения в подлинно-
сти документов, они изучают 
их более детально. Если эти 
сомнения не удается разве-
ять или если человек вообще 
не может предъявить ника-
ких действительных докумен-
тов, допускается проведение 
теста ДНК. Платить за него 
должен сам заявитель. Если 
тест подтвердит родство с бе-
женцем, оплату за него могут 
впоследствии компенсировать 
местные власти.

5. ПОЧЕМУ КАНЦЛЕР 
АВСТРИИ ТРЕБУЕТ 
ПРОВОДИТЬ ДОПОЛНИ-
ТЕЛЬНЫЕ ДНК-ТЕСТЫ?

Федеральный канцлер Карл 
Нехаммер (ÖVP) заявил, что 
число людей, прибывающих 
в страну по линии воссоеди-

нения семей, будет сокраще-
но благодаря тщательной про-
верке документов и тестам 
ДНК. 

Возможно, это связано с тем, 
что Государственный центр 
документации, который по по-
ручению Министерства вну-
тренних дел изучает ситуацию 
на родине заявителей, сооб-
щает, что в Сирии в настоящее 
время в ходу «все больше под-
дельных документов». 

Тем не менее на данный мо-
мент количество проводимых 
тестов ДНК невелико, как и 
число тех тестов, которые пока-
зали отрицательный результат. 
За период с 1 сентября 2023 года 
по март этого года в посольстве 
Австрии в Дамаске было прове-
дено всего 48 тестов ДНК для 
15 семей; лишь в одном случае 
не удалось установить родство 
ребенка. В целом за прошлый 
год в посольство Австрии в 
Стамбуле поступило 2 400 по-
добных заявлений; тесты были 
проведены только в 20 случаях 
– и в 5 % из них результат был 
отрицательным.

6. КАК ЭТОТ ВОПРОС 
БУДЕТ РЕШАТЬСЯ 
ДАЛЬШЕ?

 По распоряжению федераль-
ного канцлера Министерство 
внутренних дел и Министер-

ство иностранных дел Австрии 
сейчас активно работают над 
более строгими директивами, 
которые должны значительно 
увеличить число проводимых 
ДНК-тестов среди заявителей 
на въезд в Австрию по причине 
воссоединения семьи.  

7. ПОЧЕМУ ЭТА ТЕМА 
ВЫЗЫВАЕТ 
ПОЛИТИЧЕСКИЕ ДЕБАТЫ 
В АВСТРИИ?

Сообщения о резком росте 
числа людей, прибывающих в 
страну по линии воссоедине-
ния семей и оседающих в Вене, 
вызывают определенные опа-
сения у местных жителей. Это 
связано с тем, что многие из 
вновь прибывших – дети, кото-
рые либо уже достигли школь-
ного возраста, либо скоро до-
стигнут его, а потому в разы 
возросла нагрузка на венские 
школы. Кроме того, партия 
ÖVP требует, чтобы разреше-
ние на воссоединение семей 
могли получать только те бе-
женцы, которые достаточно за-
рабатывают и смогут самосто-
ятельно содержать себя и свои 
семьи. Однако, согласно дей-
ствующему законодательству, 
удовлетворить это требование 
невозможно. 

По материалам
www.kleinezeitung.at
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В ЦЕЛОМ ЗА ПРОШЛЫЙ ГОД 
В ПОСОЛЬСТВО АВСТРИИ В 

СТАМБУЛЕ ПОСТУПИЛО 2 400 
ПОДОБНЫХ ЗАЯВЛЕНИЙ; 
ТЕСТЫ БЫЛИ ПРОВЕДЕНЫ 
ТОЛЬКО В 20 СЛУЧАЯХ – 

И В 5 % ИЗ НИХ РЕЗУЛЬТАТ 
БЫЛ ОТРИЦАТЕЛЬНЫМ.


